
庆祝凤凰园诞生十二周年

发布日期2023-11-15

2023年11月15日是凤凰园诞生12周年的纪念日。

凤凰园是天功的升级版，加上凤凰园前身天功的32年，一共是44周年了。

在新冠肺炎大流行的这几年，凤凰园的主要活动是在凤凰星际学院的学子斋堂。学子们在学子斋堂的学习
课程主要是两个方面：一个方面是以阳明先师为榜样， “学做人”，走圣贤之路。另一方面，学习烹饪祖
师彭祖的同乐餐饮，使小小的厨房成为修炼的道场。

大同师言：进入凤凰园之时，为性命而修炼；迈入厨房之时，为健康而烹饪。

凤凰丹学，大势所趋；突破生命关口，创造生命奇迹。

全球凤凰园修炼者，任重道远！

学阳明心学四事规 立志勤学改过责善

——参加学习《知行合一——王阳明》读书会有感

发布日期 2023-11-11

我对“人生立志重要性”的粗浅认识

在读到少年王阳明要立志做圣人的故事时，他的宏大志向震憾了我，也激励着我。参加读书会一年多来，
我一直思考着这个问题，人生在少年时立下大志是何等的重要啊！

一、 人生早立志的重要性

12岁的王阳明，把“读书做圣贤作为人生第一等事”，这是他从小在状元家庭得到熏陶，和在爷爷的悉心
教育关怀下，正信息正能量快速聚集后的“呐喊”，是他辉煌人生的早起步，也是他从小给自己确立的人生
“方向标”。因为他立志做得早，给他成就自己辉煌人生，赢得了足够的时间。所以说，人生早立志是很
重要的。

二、 人生立大志的重要性

读完王阳明先师的传奇人生，不难得出结论，因为他胸有大志，所以才有辉煌的人生。他以读书做圣人为
自己的人生“方向标”，最终把自己成就为立德、立功、立言“三不朽”的圣人，影响古今，誉满中
外500年。
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在那个科举时代，人人都为考取功名做大官为“第一等事”，唯独王阳明先师要另辟蹊径，要学做圣人。
他的人生成就，与他立下大志是分不开的。

三、终生为所立之志向不懈努力的重要性

王阳明先师自从少年立下读书做圣人的宏伟大志之后，始终在“成圣”路上探索、前进，为之奋斗至生命
最后一刻。

在学做圣人的“成圣”路上，他虽然经历了千辛万苦，百死千难，都能做到不断的上下求索，孜孜以求，
但志向始终没有改变。

当他在“成圣”的前进路上遇到“此路不通”时，会马上另找他路；遇到大难题时，想到的是前圣人如果
遇到这样的难题会怎样解决，向前圣人“借”智慧。用的是大智慧，变的是方法，不变的是志向。

在“成圣”路上，虽然经历过常人难以承受的种种大磨难，他都能用自己创立的心学的“事上磨练”予以
化解；虽然经历过许多迷茫、困惑，遭遇不公、排斥和陷害，他都能用心学的“致良知”，逐个克服；虽
然经常一边打战，一边讲学，一边还做学问，他用心学的“知行合一”，巧妙地完成。

通过他的不懈努力，最终成为一位圣人。这说明，矢志不渝，为自己所立的志向去不懈努力是非常重要的。

四、 学用结合补上立志这一课

读《知行合一——王阳明》一书，主要是学习他的大道德、大智慧，最要紧的是要读悟结合、学用结合。
我受王阳明先师立大志的启发，想为自己的人生补上立志这一课。

我退休已经3年多了，人生中的工作目标已经完成。我分析自己前半段走过的人生路，由于我在年轻时只
求能够“农转非”，以求有个安稳的工作，志向不高，思悟至此，深觉惭愧。因此，我要为自己补上人生
这一课，再立人生后半段之志。

我根据自己的天赋、和各方面的综合情况，对自己的立志进行思考，罗列出以下几个“志向”，想经过认
真分析后做出选择。如：做一个自己满意的好人，做一个大家喜欢的修炼者，做一个对周边人有影响的行
善者，做社会尊重的楷模，做人们仿效的榜样，做街坊羡慕的良知光明者，做王阳明心学的研读和宣传者，
做王阳明心学的传人等等。这是我不成熟的想法，表达的是我的愿望和决心，在这里与大家一起探讨，以
求得到指点。

我想，团队里需要补上这一课的一些园友，如果有兴趣，也可以尝试着补上这一课，也许会使你后半段的
人生更加精彩。

总之，人生，早立志很重要，立大志更重要，为自己所立之志不断努力也非常重要。

以上是我的粗浅认识，恳请指正。

白鹿读书会 学子：林霖开

2023年5月18日

 

我对“责善”的初步理解

上个星期，根据白鹿读书会的学习进度安排，我和10位师兄师姐一起，学习了《知行合一——王阳明2》
第四章第一节内容——四事规：阳明心学的四诫 。

通过这一节内容的阅读，我学到了“责善”。“责善”是王阳明对弟子提出的“四事规”中的一诫，其中的
“立志、勤学、改过”这三诫，是王阳明要求弟子针对自己要做到的， “责善”这一诫，是针对别人去做
的。书上告诉我， “所谓责善，就是要别人向善”。别人有错，要尽心地劝告并且引导他，尽自己的忠诚
爱护的心意，尽量用委婉曲折的态度，使对方能够接受，让对方改过而对你没有恼怒；而不是揭发他的过
失罪恶，使他产生羞愧或烦恼，对你产生怨恨。



“责善”是一件难做的事。我想，要给别人责善而不积怨，在“责善”之前，要先综合考虑以下几个方面
的因素：

第一，要考虑“责善”的适用对象。我觉得，责善适用的对象，主要是熟悉的人，包括你的同辈及下一辈
的家人、亲戚；同级及下级的同事；同学、战友、朋友；团队里的成员等等。对陌生人和年龄比你大的老
人，如果要采用“责善”，要慎重考虑；对上级和老师，一般不适用“责善”。

第二，要考虑“责善”的内容和错误程度。我想，不是你觉得对方有点不善就去“责”，而是要评估对方
的不善程度。要考虑人家出现的错误，有没有对别人形成严重的伤害，或对某个事情有严重的影响，或对
他自己的形象有很大的损害等。根据对方的错误内容和程度，再考虑是否对他实施“责善”。

第三，要考虑“责善”的方法。要想“责善”有效，方法得当非常重要。要根据不同人的性格脾气特点，
采取不同的“责善“方法，可以根据不同情况，采用温馨提示法、友情劝导法、因果分析法、说己示他法
等等。选择适合的方法，用关爱的态度，委婉的语气，而不是直来直去地指出对方的过错，伤害对方的自
尊心。

第四，要考虑责善的时空点。人世间有许多事，上午去办，办不成，下午去办往往会办成；今天去办，办
不成，过几天后去办，可能就会办成。这大概是“时空点办事效应”吧。去给他人“责善”，时空点选准
很重要，尽量选择在人家心情好、有空闲的时候，你去“责善”，成功率就会比较高。有许多事， “理是
直的，路往往都是弯的”。找准时空点，通过走弯的“路”，去跟人家说直的“理”，人家更会容易听进
去。

总之，做好有效“责善“，最重要的是责善者要学好心学，不断地致良知；己心光明了，才能更好地洞察
人心；自己为人处世做好了，才会收到更好的“责善”效果。

我想，就我们的团队而言，做好“责善“，是促进园友们共同进步、一起提升的有效方法。

白鹿读书会 学子：林霖开

2023年11月6日

澳亚团学习《彭祖神谕：我要学会控制情绪》后的分
享 （下）

发布日期 2023-11-7

培茵：每个人都会出现各种各样的情绪，为自己、为亲朋好友，家庭中容易出现的各种矛盾，为每月又将
要支付的帐单或工作事业发展出现的困难，都会出现情绪波动，担忧并感到身心疲惫，长久累积身体容易
出现问题。

想起几年以前的遭遇，每天的不开心长期积累在心，令到心脏不舒服，还好在人生低谷口时遇到凤凰园并
用天爱真言一一化解，才明白情绪低落对人的身体伤害非常大。所有的万难之事，当以为没路时又会出现
转机，磨练尽历历在心。经历众多事，体验过后对情绪管理有所成长，不再收藏别人的负面评价，遇到不
好的事会知道是业障现前，感恩困境的出现。

当学习到修炼出功能者的“八忌”，我觉得是心中的大爱还没有完全释发出来，心还处于在自我为是的状
态，无论功能者有多高的能力，不修心不改情绪也会最终一无所有。凤凰园的生命九步曲中的灵性层次是
排在星际秘法之前的，可见宇宙极为重视人的品德并且观看是否坚持不移地走在圣贤路上。

只要人还活着带有身体，都要经历九九八十一难的磨练，磨练成功才算是修练成功。感谢神让我的心释放
了爱，体验到前所未有的坚强与安宁。
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未来的人生旅途中应该还有更多的波浪蜂拥而至，感恩宇宙让我继续去修如如不动之心。

 

苏茜：首先回顾下自己，在日常生活中每当遇到不顺心时，甚至委屈时，心很冲动，很想去理论一番，把
事情讲明白，不想受这窝囊气。每当此时，我会止步静思，用另一种理念来说服自己: 即便理论一番后将
事情说清原委，那又能意味着说明什么？事情真能如你所愿吗？这个答案是否认的，且肯定的。事情只会
变得更糟糕，而后悔当初。因为生活是现实的、残忍的。

如果你如愿以偿了，那对方呢？更何况每人对事态的鉴別都不同。所以，我认为不管错与对，发生了就是
发生了，只有让自己的心静下来，才能有效地控制自己的情绪，从而使事情得以妥善解决。

学习了彭祖神谕: 我要学会控制情绪。大同师言:情绪控制问题，是非常重要的问题。要牢记以下八条:

1.自高自大时，我要追寻失败的日子。

2.纵情享受时，我要记得挨饿的日子。

3.洋洋得意时，我要想想竟争的对手。

4.沾沾自喜时，不要忘了那忍辱的时刻。

5.自以为是时，看看自己能否让风住步。

6.腰缠万贯时，想想那些食不果腹的人。

7.骄傲自滿时，要想到自己怯懦的时候。

8.不可一世时，让我抬头，仰望群星。

学习了彭祖神谕和大同师言，对如何控制自己情绪大有帮助，并能处理好日常生活中一切事宜。

 

灵达：情绪控制，这是一个大部分人普片存在的问题，也是现代社会各行各业都会碰到的实际问题。能否
控制情绪，也体现人是否成熟的一个标准。回忆自己的成长过程，自己好像真正成熟是最近这不到十年的
时光。

我发现：常常把自己看得渺小一点，尽力做好自己手头的事情，心情会比较好一点，碰到不顺心的事情，
受到委屈，有时候是非原则性的问题，就不要太认真，过去了就过去了。如果是原则性的问题，那么就要
掌握好讲话的语速，心平气和的解说，不带情绪，因为发脾气，带情绪说话，只会把自己推向别人的对立，
有一种煞气。这样不会给自己解决问题加分，反而是减分的。

另外，现在社会的节奏，容易促使人们倍感压力，如果要让自己能够承受这样的节奏，我们需要在心理上
和生理上做好调整。心里上的调整：我们需要高调做事，低调做人。认真做好自己的工作，凡事不要太较
真。保持乐观积极心态。生理上的调整：足够的睡眠，均衡饮食，适当运动，让身体有足够体能来应对压
力。

有时候真的很想发脾气的时候，就让自己连续做几次深呼吸，自己就会平静下来了。

最近电视广告里有说道：You win some, you lose more. 如果不能控制情绪，那么看起来好像赢了，其实是
输的更加惨痛。

以上是讲工作生活方便，如果谈到修心方面，那么情绪的控制是更加至关重要的。一个人做了再多的好事，
只要情绪失控一次，那么前功尽弃，因为火烧功德林，所有的功德都已经化为灰烬。自己也是为魔鬼打开
一扇窗户。情绪失控，也导致自己的能量场大大降低。

我们要反复阅读《我要学会情绪控制》，从根本上杜绝情绪失控的可能性。紧紧跟上大同师尊的步伐。



 

貝琳達：学习彭祖神谕《我要学会控制情绪》，对我来说是天赐的一剂猛药。

虽然自己给自己定义为直肠子，但家人一致认为我情商低；在人际关系方面吃了不少苦头，我一直希望能
提高自己的情商，学会控制自己的情绪。

首先是我的沟通技巧有待提高：说话过于直接，有时说话硬邦邦的，别人听起来就像发号施令一般，会感
觉不舒服。还有就是共情能力有待提高：学会换位思考，学会察觉到他人的情绪变化，而不是对所有人采
用同一种方式沟通。刻板化的沟通会让人内心产生抵触心理，导致事情进展不能顺利进行。

另外，我容易情绪化，遇事不冷静，处理问题不够理性，常常意气用事。尤其是在听到不开心的言语时，
会东想西想，带着情绪来思考问题。受到他人的语言侵犯时，第一反应就是辩解，不是气急败坏就是情绪
低落。虽然我知道把自我情绪摆在第一位，是小我的表现，但却总是无可奈何地被情绪牵着走。 “情绪，-
犹如一匹难以驯服的野马”，太精辟了！学会包容，学会理解对方想要表达的意思，学会忍辱负重，学会
遇事面不改色微笑应对， “学会驾驭自己的情绪收敛自如控制”，是我学做人的一个大课题。

修炼出功能者的“八忌”，逐条自查，因为没有什么资本可以骄傲，所以自认为没有太出格；但这也是在
给我们敲警钟！追忆累世灵魂煎熬、灵魂被剥夺能量的日子⋯⋯往事不堪回首。面对师尊的教诲和培育，
怎能忘恩负義？称称自己几斤几两，岂敢“不可一世”？

记得师尊曾答问“为何有人坚持习法，却还是要生病？那是因为你的愿力不够布施你的身心灵。”

今天彭祖的神谕更加具体： “你的愿力，经常会被不良的情绪打败。”

“你要记住，每一次生病都与情绪有关。”

我们要想修炼成功，要想加入无病团队，首先就是要发大愿，同时要学会控制自己的情绪，不让愿力被情
绪打败。

感恩师尊指导我们学习彭祖的神谕，猛药去我苛。

感恩彭祖，指点迷津，去除我们修行路上的绊脚石！

2023.11.5

澳亚团学习《彭祖神谕：我要学会控制情绪》后的分
享 （上）

发布日期 2023-11-6

关联：今日拜读、学习《彭祖神谕：我要学会控制情绪》，深深地体会到要学会控制情绪，而不被情绪所
克服是一门功夫，也是一种修养，更是一种智慧。

情绪是我们对外在和内在环境变动的反应，情绪伴随着思想、感觉、行为，既复杂又混杂的精神状态。情
绪有负向和正向，负面情绪有愤怒、悲伤、紧张，失落、恐惧等，而正面情绪包括兴奋、快乐、惊喜、愉
悦等。情绪是一把双刃剑，处理好可以成就自己，提升修为; 处理不当就会害人害己，被情绪所反噬，所
以不同的情绪所带来的结果可能会有巨大差异。

由于每个人的遭遇、经历、环境、心境都不一样，情绪的波动也会有所不同; 有些人的情绪是大起大落的，
也有些人的情绪是比较平稳的。情绪的驾驭并非情绪的压抑，情绪的压抑会使人掩饰自己的情绪，情绪没
有得到适当的疏导，日积月累，会让情况一发不可收拾，会让身心灵产生许多病，例如忧郁症、焦虑症等。
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情绪是靠改变自己来调整，每次情绪问题都应适当的疏解。明白因果律，就容易懂得坦然面对坦途与坎坷。
要解决情绪的问题，还是需要从情绪产生的根源上着手，情绪既然生于心，自然要从心灵逐渐清洗污垢。
“天爱真言”有助于升起仁爱和悔悟之心。忏悔和心灵慧歌、心灵慧语有奇效地清洗心灵。情绪的驾驭并
非一朝一夕的事，只要坚持修炼，知行合一，就一定会有效应，所谓百炼成钢。

回顾两年多前，自己是很容易从半夜睡眠中被吵醒后，再次入睡就比较难，所以失眠的日子，情绪和睡眠
质量自然都不好，这么多年过去了，习惯了也就认为这是一种天然的状态，会一生伴随着自己，却不知这
便是灵魂负信息问题，是有解决办法的。有一次机缘巧合下，第一次听到师尊的心灵慧歌“音乐是药“，
就感觉到音乐中有治愈的高能量，容易让自己入眠， “音乐是药“便作为了自己的睡前音乐。不知不觉，
几个月后，突然有一天，神奇地发现自己居然能够随时轻易地入睡，而且身心灵是莫名其妙地感觉多么的
舒服和愉悦，每天晚上从心底里说声“感恩大同师尊”，自自然然微笑就入睡了，一觉睡到天亮，尽管被
吵醒，一瞬间就能入睡，尽管接下来有一整天的工作忙，每天早上也是自自然然微笑的起床，从心底里说声
“感恩师尊”。睡眠质量提高了，情绪和整体健康状态也得到改善。微笑入睡，微笑起床，这份幸福是师
尊与凤凰园所赐予的。心灵慧歌，清洗灵魂、滋养心灵，特有奇效。不否认，这一点一滴也离不开师尊的
加持。

其实自己受之于师尊的恩惠也不仅如此，每次回想起师尊的恩惠，都会热泪盈眶，庆幸的是人生中能够遇
到一位明师，实属不易，更可贵的是师尊还不遗余力的点化我们。有这么一位师尊，夫复何求。

 

佶真：修不出来和我们的情绪也有很大的关系。一个人在修炼中一定要把情绪控制到百分之八十。

我们的情绪好坏和我们的七情六欲有大的关系。我们的眼鼻、耳、舌和身意也是有关系。我尽量控制我的
情绪在每一天生活中的每一件事，发生在我的身上都是美好的。我是使命来到这个宇宙，一切发生在我身
上，都是我应该接受的。不好怨天尤人。

如要改变命运，过好的日子就要好好地修炼。每天做善事，付出大爱，帮助需帮的人。

在我修炼的路途中常和修炼的亲朋好友一起。每天早上起来把早课做好一天精神，情绪爽快，做事顺利。-
每晚把晚课做好，一晚睡得好。

 

林玲：情绪稳定，是最高级的修养。情绪就是心魔，你不控制它，它便吞噬你。喜、怒、哀、乐是每一人
与生俱来的天然情绪，是生理上的本能。如果不能加以约束和管理情绪，不但会影响家庭的和睦，事业的
成功，还会影响到身体的健康。因此，做情绪的主人，而非被情绪掌控，是我们需要修行的一项重要课程。

情绪稳定的人，都是通过自我修为，来自内心强大的约束力，是一个人有修养的表象。情绪稳定不仅是一
种修养，更是一种能力，命运不会被情绪左右，行动才能改变未来。凡事都有它的两面性，看问题的角度
不同，会直接影响情绪的好坏，而情绪是决定生活质量的重要因素。

试着体谅、理解和宽容，增加自己的修养，改变自己的看法和想法，当情绪稳定下来，心情变得安宁，日
子也会越来越温馨。人的优雅，关键在于控制自己的情绪。不要做情绪的奴隶，要将心比心懂得换位思考，
在约束中增加自己的修养。做一个情绪稳定的人，在修己渡人中，管控自己的情绪，不仅能让周围的关系
更融洽，家庭更和睦，心情更愉悦，还能使自己的身体更健康。

努力做个情绪稳定的人，做个有修养的人，收获家庭的幸福，事业的成功，身体的健康，平和而温暖的过
一生。

 

心传：记得在佛经里有这么一句：如果有强盗劫了你的物品，砍了你的腿，如果你对他有怨恨就不是我佛
陀的弟子。

这种境界要达到谈何容易。这个境界已经不是控制的范围了。是如如不动的心境。毕竟要控制的东西，将
来有一天也有可能会失控。情绪来了，人基本那瞬间已被情绪左右了。如何让情绪不生，那是大学问。我
也在努力中。大家共勉。



感恩彭祖！感恩师尊！感恩凤凰园！

2023.11.5

乐素餐厅能量餐 修福造福众称赞

发布日期 2023-11-3

金秋时节，我终于来到了心心念念的乐素餐厅。餐厅面积不大，环境朴素典雅，充满了温馨气息。一张张
熟悉的面孔对我笑脸相迎，我有一种回归家园的温暖感觉。

师兄师姐们热情地用家宴款待我，今天的主打是“蔬食饺子”，饺子静静的放在碗里就像晶莹剔透白色的
小船，我轻轻尝了一口神仙汤，醇厚的汤汁顿时冲击了我的味蕾，整个人被震住，那是一种无法用言语描
述的美味。饺子汤清澈，入口鲜香，喝下去顿时全身发热，冒汗，从内到外都感受到温暖和滋补，听师兄
师姐介绍这汤是用二十多种蔬菜熬制而成，比肉汤还要鲜美可口。吃完一大碗蔬食饺子，又来了一碗拌面。
今天是我这两年来吃得最饱的一餐，心满意足。

这里的每一道菜，都蕴含着厨师的专业与用心，除了美味还感受到所有的营养在体内自由流动，真是一种
美好的享受。

学子：谢虹

2023.11.2

 

昨天终于来到梦寐以求的乌镇乐素餐厅打卡。之前在大理时听阿旺师姐赞叹办餐厅的园友们，说他们都不
是本地的，专程为了办餐厅来乌镇租房住，一住就几个月。来到餐厅，才体会到旺姐这番话的含义。

餐厅特别干净，进了餐厅世界顿时安静下来，就好像来到了一个高能量的空间。后厨迎出来的几位工作人员
（园友）都十分和蔼可亲，轻声慢语、不疾不徐，给人感觉很舒服。端出来的面特别精细，配料十分丰富，
配菜鲜嫩可口，我一度怀疑是不是后院种的刚摘下来的，后来问了才知道应该是当天采购现场烹制的口感，
真的是鲜嫩无比啊！满口下去，吃的都是食材里鲜活的生命力，这是普通餐厅感受不到的。一碗吃下去刚
刚好，感觉心灵被激活了，有种喜悦的满足感，也不想再喝水，也不想再吃其他东西的那种满足感。

最幸运的是，餐后温师兄、许师兄给我们在场的食客们品尝了已经脱销的梅子酒，是店里摆放的最后一瓶
样品！我第一口喝下去，一股气直接经前额蹿到头顶，切身理解了温师兄说的这酒直接走经络，在食道和
胃里没有残留所以测酒精仪测不出来的原因，不亲身体验真是理解不了啊！梅子酒好喝，我们喝了两杯就
分光了。大家都想买，最后许师兄把包里自己的那瓶都贡献出来让给了最需要的高龄老人。回程中我发现
之前因为腹腔炎症遗留的腰疼的地方已经一点都感觉不到疼了，不论是神仙面还是梅子酒，有这么好的效
果，真是太感恩了！

听温师兄说之后还会推出茶饮产品，我们已经在期待了。

乐素餐厅里的园友们早上要施粥，午餐和晚餐要做面，从早上四点开始到晚上十一点一直在忙，真是辛苦
了！

同乐餐厅是幸福的事业，希望这样的餐厅能开到更多人的家门口，顿顿都有同乐餐饮，造福更多人！

（最后小提示，餐厅在乌镇景区外面，不用买景区门票就可以直接去。）

学子：  张蓓

https://fhyuan.net/?p=17949
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